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Palabras del Ministro de Relaciones Exteriores, S.E. Embajador Julio Arriola, en la 

Vigésima Primera Reunión Anual de Ministros de Relaciones Exteriores de Países en 

Desarrollo sin Litoral (PDSL), al margen del Debate General del Septuagésimo Séptimo 

Periodo de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas 

22 de septiembre de 2022 

S.E. Lemogang Kwape, Ministro de Relaciones Exteriores de 

Botsuana, 

S.E. Csaba Kőrösi, Presidente de la Asamblea General, 

S.E. Lachezara Stoeva, Presidenta del ECOSOC, 

S.E. Amina J. Mohammed, Vicesecretaria General de las 

Naciones Unidas, 

S.E. Rabab Fatima, Alta Representante para los Países Menos 

Adelantados, los Países en Desarrollo sin Litoral y los Pequeños 

Estados Insulares en Desarrollo, 

Excelencias, 

En primer lugar, agradezco al Ministro de Relaciones Exteriores 

de Botsuana y a su delegación por organizar esta reunión y por 

su liderazgo al frente del Grupo de Países en Desarrollo sin 

Litoral.  

También quiero reconocer la presencia de la Vicesecretaria 

General de la ONU, Amina Mohammed. 

Es una satisfacción saber que contamos con el liderazgo de mi 

excolega y siempre amiga Rabab Fatima al frente de OHRLLS 

y le aseguro el total apoyo de la delegación del Paraguay en sus 

funciones. 
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Permítanme, además, compartir mi alegría por volver a 

participar en una reunión de este grupo, que tuve el alto honor 

de presidir en 2018 y 2019, volviendo esta vez desde una 

posición diferente pero siempre con el objetivo justo y solidario 

de defender y promocionar nuestros intereses como grupo. 

Excelencias, distinguidos delegados; 

A la etapa de recuperación de la pandemia, entre otras 

importantes cuestiones, se suma la dificil situación en Ucrania, 

que pone en serio riesgo la red de suministros y, por ende, la 

seguridad alimentaria global. 

Estos sucesos internacionales tienen un impacto 

desproporcionado en nuestros países, debido a nuestras 

condiciones geográficas.  

Por ello, resulta clave la cooperación internacional y el 

intercambio de informaciónn sobre las políticas y las buenas 

prácticas en el manejo de los obstáculos que enfrentamos como 

países sin litoral. 

En el caso de Paraguay, me complace compartir que 

priorizamos la integración regional y el desarrollo sostenible, y 

buscamos permanentemente disminuir el impacto de nuestra 

condición de mediterraneidad. 

En este sentido, el ambicioso proyecto del Corredor Bioceánico, 

que llevamos adelante, atravesará el territorio paraguayo y unirá 

el océano Atlántico con el Pacífico, se constituye en un claro 

ejemplo de cómo pensamos aprovechar nuestra posición 

geográfica e impulsar la integración física de nuestra región. 
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Esta es una obra que no solo beneficiará al Paraguay sino que 

permitirá mejorar enormemente la conectividad de importantes 

regiones de nuestros países vecinos. 

Por ello, me produjo enorme satisfacción el hecho de que este 

significativo proyecto fue destacado por el Secretario General 

en su reciente informe sobre la implementación del Programa 

de Acción de Viena. 

Excelencias, distinguidos delegados; 

El Paraguay reconoce los esfuerzos que se vienen realizando 

desde el 2014 para la implementación total del Programa de 

Acción de Viena; sin embargo, queda mucho por hacer y el 

tiempo apremia, ya que el año entrante debemos iniciar las 

negociaciones para un nuevo Programa.  

Y, justamente, teniendo en cuenta las lecciones que hemos 

aprendido con el Programa de Viena, creemos que el próximo 

instrumento que acordemos debe ser incluso más ambicioso, sin 

dejar de ser inclusivo con los donantes, los países de tránsito y 

los organismos internacionales, la sociedad civil y la academia. 

Entre las prioridades que este nuevo Programa debe contemplar 

se encuentra la libertad de tránsito, así como el mejoramiento 

de la infraestructura de transporte multimodal, la coordinación 

entre las instituciones y la armonización de los marcos legales 

y regulatorios, además de nuevos elementos como la 

vulnerabilidad de los PDSL ante el cambio climático.  
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También quiero destacar el rol primordial de los países de 

tránsito, ya que sin ellos es imposible cumplir nuestros 

objetivos, dado que la cooperación que nos prestan facilita el 

comercio y evita sobrecostos que restan competitividad a 

nuestro comercio exterior. 

Excelencias, distinguidos delegados; 

La etapa preparatoria camino a la Tercera Conferencia de las 

Naciones Unidas sobre los Países en Desarrollo sin Litoral ya 

ha comenzado. Aprovecho la oportunidad para agradecer a los 

gobiernos que han expresado disposición para acoger la 

próxima Conferencia, así como a los países en desarrollo sin 

litoral que han manifestado interés de organizar las 

Conferencias de Examen en las diferentes regiones que 

componen el grupo.  

En este sentido, el Paraguay desea sumarse a los esfuerzos 

preparatorios para la Tercera Conferencia y me complace 

expresar la intención de mi gobierno de acoger la próxima 

Conferencia de Revisión Regional para América Latina en 

2023. 

También quisiera resaltar el rol fundamental que cumple la 

Oficina de la Alta Representante para los Países Menos 

Adelantados, Países en Desarrollo sin Litoral y Pequeños 

Estados Insulares en Desarrollo para apoyar a los 91 países más 

vulnerables y abogo por el otorgamiento de mayores recursos a 

la Oficina con el fin de dotarle de mejores condiciones para 

llevar adelante su trabajo con efectividad. 
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Excelencias, distinguidos delegados, 

Para concluir, quiero reiterar nuestro firme compromiso con 

este grupo y los objetivos que persigue. 

Sepan que el Paraguay siempre abogará, en todas las instancias, 

por el derecho de los Países sin Litoral a tener las mismas 

oportunidades de desarrollo y de crecimiento que los demás 

países.  

Nuestros hermanos africanos suelen decir muy sabiamente "Si 

quieres ir rápido, camina solo. Si quieres llegar lejos, ve 

acompañado". Por eso debemos cuidar la unión de este Grupo, 

que nos asegura alcanzar nuestras metas y avanzar hacia un 

mejor futuro para nuestros países y sobre todo para nuestros 

pueblos. 

Muchas gracias. 


